



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

Paroisse St Benoît et St Gilles

Blanzac, Montmoreau, Villebois Lavalette

Infos Cathos

Pour tous renseignements : **05 45 60 24 31** (Permanence téléphonique tous les jours de l'année de 09h à 19h !) et paroisse.montmoreau@dio16.fr

Dimanche 09 Juin 2024

10^{ème} du Temps Ordinaire

AGENDA

A l'Abbaye de Maumont, chez nos sœurs

05h30, Matines 07h30, Laudes

08h50, Messe (en semaine) / 10h, Messe (dimanche)

17h15, Vêpres (en semaine) / 17h, Vêpres (mercredi et dimanche)



Sommaire de ce n° d' Infos Cathos

- 1/** Brève méditation du Père Eric pour la Fête du Sacré Cœur
- 2/** Catéchèse du Pape François du 05 Juin sur « l'Esprit Saint »
- 3/** La nuit des église, dimanche 23 Juin, de Gurat à Ronsenac.
- 4/** Les jeudis d'Emmaüs

1/ Brève méditation pour la Fête du Sacré Cœur

Par le Père Eric P



« Un cœur transpercé ! »

Jadis, le Seigneur a fait passer, à pieds secs son peuple, à travers les eaux qu'IL a écartées, de la terre d'esclavage à la terre de Liberté, de la terre d'Egypte à la terre promise.

Hier, en ce 06 Juin 2024, nous avons commémoré le passage de 156 000 hommes aux travers d'autres eaux, celles de la Manche, les conduisant des terres d'Angleterre à celle de notre France bien aimée afin de

nous conduire vers la liberté. 15 000 hommes ont donné leur vie en cette journée de combat du 06 Juin 1944 pour cela. Nous ne pouvons pas l'oublier !

En ce jour de la Fête du Sacré Cœur, nous célébrons un autre « Passage », vécu et ouvert par le Christ : un « Passage » pour nous conduire de la mort à la Vie. Un « Passage » ouvert par le christ, l'Agneau de Dieu, Lui qui a consenti à avoir le « cœur transpercé » par amour pour nous... afin que nous soyons Libérés du mal et de la mort et que nous ayons la Vie, sa Vie, en abondance. Ste Marguerite-Marie, depuis Paray le Monial, nous appelle à contempler cet amour qui n'est pas aimé.

Un « Cœur transpercé » pour que se répandent sur nous « **l'Eau et le Sang** », celle du Baptême et celle des Sacrements, Dons de Dieu, qui nous sont offerts afin de nous donner de « **Passer** » en nous ouvrant au Don de La Vie et du Bonheur éternel.

Et nous comprenons bien alors que ce n'est pas un hasard, que ce n'est pas pour rien, que le St pape Jean-Paul II, a décrété que cette fête soit une journée mondiale consacrée à prier pour la sanctification des prêtres.

Parce que le Christ, le Bon Pasteur, parce que chacun de vos prêtres, chacun de ceux qui vous sont envoyés comme pasteur à sa suite, sont appelés à devenir eux-aussi des « **Agneaux de Dieu** » qui consentent à avoir le cœur transpercé pour que pour que nous tous ensemble nous « **levions les yeux vers Celui que nous avons transpercé** » et encore « **qu'Ivre de Joie nous puisions les eaux aux sources du Salut** » !!!

Nous avons besoin de vous, de chacune de vos prières. Nombreux parmi nous peinent et souffrent, comme c'est le cas pour vous. Notre vocation nous dépasse totalement. Elle est redoutable mais elle est aussi la Source de notre raison d'être et notre Joie la plus profonde. S'il vous plaît priez pour nous ! Nous prions pour vous et voulons donner notre vie pour vous malgré nos faiblesses, nos pauvretés et nos péchés !

Père Eric P †



2/ Catéchèse du Pape François

de ce mercredi 05 Juin 2024

« Là où l'Esprit du Seigneur est présent, là est la liberté ! »

« Le vent souffle "où il veut", de même l'Esprit distribue ses dons "comme il veut" » (1 Co 12,11). C'est ce qu'a rappelé le Pape François, au cours de l'audience générale de ce mercredi 5 juin, tenue sur la place Saint-Pierre.

Dans sa catéchèse, le Saint-Père a tenu à préciser aux fidèles présents que là où il y a l'Esprit de Dieu, il y a également la liberté qui ne signifie pas « faire ce que l'on veut, mais faire librement ce que Dieu veut ».

Poursuivant son nouveau cycle de catéchèse sur l'action de l'Esprit Saint et l'Église, le Pape a centré aujourd'hui son enseignement, sur le nom par lequel l'Esprit Saint est appelé dans la Bible. «La troisième personne de la Trinité a également un nom: elle s'appelle l'Esprit Saint. Mais, a précisé François, "Esprit" est la version latinisée». En effet, c'est bien sous le nom de «Ruach», qui signifie «souffle, vent, respiration», que «les prophètes, les psalmistes, Marie, Jésus et les Apôtres l'ont invoqué».

Si le nom n'est jamais une simple appellation conventionnelle et dit toujours quelque chose de la personne, de son origine ou de sa mission, comme l'a expliqué l'évêque de Rome, «c'est aussi le cas du nom Ruach». Il contient «la première révélation fondamentale sur la personne et la fonction de l'Esprit Saint». François ne voit pas de hasard si, à la Pentecôte, l'Esprit Saint est descendu sur les Apôtres accompagné «d'«un violent coup de vent" (cf. Ac 2, 2). C'est comme si l'Esprit Saint voulait apposer sa signature sur ce qui se passait», a fait remarquer le Pape.

Ruach, «l'Esprit Saint»

L'image du vent reflète la «puissance de l'Esprit divin». L'expression «Esprit et puissance», ou «puissance de l'Esprit», est une combinaison récurrente dans la Bible, note le Pape. «Le vent est une force impétueuse et indomptable. Il est même capable de déplacer les océans».

S'arrêtant sur la vie de Jésus, le Pape a évoqué une caractéristique du vent: celle de la liberté. «Le vent souffle où il veut: tu entends sa voix, mais tu ne sais ni d'où il vient, ni où il va. Il en est ainsi pour qui est né du souffle de l'Esprit» (Jn 3,8), dit Jésus à Nicodème. ««Le vent est la seule chose que l'on ne peut pas brider, que l'on ne peut pas "mettre en bouteille" ou en boîte.»

L'Esprit anime les institutions, mais lui-même ne peut être «institutionnalisé»

«Prétendre enfermer l'Esprit Saint dans des concepts, des définitions, des thèses ou des traités, comme le rationalisme moderne a parfois tenté de le faire, c'est le perdre, l'annuler ou le réduire à l'esprit humain pur et simple», a déclaré l'évêque de Rome.

Et même «dans le domaine ecclésiastique», a reconnu François, il «existe une tentation analogue, celle de vouloir enfermer l'Esprit Saint dans des canons, des institutions, des définitions». De façon plus claire, le Pape a souligné que l'Esprit crée et anime les institutions, mais lui-même ne peut être

«institutionnalisés». «Le vent souffle “où il veut”, de même l'Esprit distribue ses dons “comme il veut”» (1 Co 12,11), a-t-il répété.

«Là où l'esprit du Seigneur est présent, la liberté est là»

Dans la présence de l'Esprit demeure une «liberté très singulière, bien différente de ce que l'on entend communément». Il ne s'agit pas de la liberté de faire ce que l'on veut, mais de la liberté de faire librement ce que Dieu veut, a précisé le Pape. Il n'est pas ici question «de la liberté de faire le bien ou le mal, mais la liberté de faire le bien et de le faire librement, c'est-à-dire par attraction et non par contrainte», a-t-il ajouté, faisant référence à la liberté des enfants, et non des esclaves.

Et comme saint Paul le signifiait dans ses écrits aux Galates: «Vous, frères, vous avez été appelés à la liberté. Mais que cette liberté ne soit pas un prétexte pour votre égoïsme; au contraire, mettez-vous, par amour, au service les uns des autres». La liberté du chrétien ne rime pas avec «inconduite, impureté, débauche, idolâtrie, sorcellerie, haines, rivalité, jalousie, emportements, intrigues, divisions, sectarisme, envie, beuveries, orgies et autres choses du même genre». La chair mène à de telles actions, comme l'indique saint Paul (Ga 5,19-21).

Une liberté qui n'exploite pas

Le Pape a également fustigé cette liberté qui permet aux riches d'exploiter les pauvres, aux forts d'exploiter les faibles et à tous d'exploiter l'environnement en toute impunité. Où puiser cette liberté de l'Esprit, si contraire à la liberté de l'égoïsme, a interrogé le Pape, indiquant ensuite que la réponse se trouve dans les paroles que Jésus a adressées un jour à ses auditeurs: «Si donc le Fils vous rend libres, réellement vous serez libres» (Jn 8, 36).

François pour terminer a demandé «à Jésus de faire de nous, par son Esprit Saint, des hommes et des femmes vraiment libres. Libres de servir, dans l'amour et la joie».

Par Myriam Sandouno – Cité du Vatican

La Nuit des églises

De Gurat à Ronsenac, dimanche 23 Juin

Gurat

18h00 : Sonnerie des cloches

Accueil sur le parvis : musique / Mot de bienvenue de Mme le Maire, de Gurat Patrimoine (annonce du programme, sensibilisation à la restauration du patrimoine à partir des travaux à l'extérieur de l'église), du doyen le Père Benoit Lecomte sur le parvis

18h30 : Historique de l'église de Gurat (peut être de la manière assez originale qui mêle à la fois le mobilier, les vitraux et l'architecture pour lui donner un sens spirituel) / Laurent et Michaël

19h10 : Concert de la chorale de Ronsenac Cant'on chant Accueil – Site de chorale-cant-on-chant ! (jimndofree.com)

19h50 : Expo photos de Marie-Christine Couhier, habitante de Gurat, sur les clochers du Sud Charente et des photos d'inspiration. Présentation de l'exposition par M-C Couhier . peut être dans la salle. Créer un chemin avec les photos. Expo temporaire qui continue dans la semaine.

Simultanément Pot d'accueil à Gurat apéritif dinatoire salé offert par la Municipalité.

20h45 : Départ pour le prieuré de Ronsenac

Ronsenac

21h00 Sonnerie des cloches et mot de la municipalité et du programme à Ronsenac sur le parvis de l'église mot de Ronsenac Patrimoines (diaporama)

21h05 Visite du site (église et prieuré clunisien) : depuis la chaire de l'église avec video projection définition prieuré/abbaye / l'histoire de cette abbaye / architecture

21h30 Concert-dessin de Goa LUPE

<https://www.youtube.com/watch?v=dOPiHFcFzI0> offert par Gurat

Patrimoine. Le chœur sera éclairée en couleur ambrée. Le P. Stephen RAINE dessinera en direct les fresques du prieuré du XIIIe

22h00 Pot de départ sucré offert par la Municipalité de Ronsenac dans la cour du prieuré.

22h30 : les complies (paroissiens de Barbezieux)

4/ le Calendrier des messes des « jeudi d'Emmaüs »

Le jeudi **13 Juin** : à **St Amant** et à **Villars**

Le jeudi **20 Juin** : à **Salles Lavalette** et à **Pougnac**

Le jeudi **27 Juin** : à **Courgeac** et à **Voullézac**

Un grand merci aux membres de l'EAP et aux personnes « Relais » de prévenir les maires et personnes des villages et de veiller à préparer ce qu'il faut pour la célébration de ces messes et de ces partages fraternels.

Vos frères prêtres, Eric et Stephen.